

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Rémitos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

Advertisement for D. Purificación Domenech Muñoz, mentioning a religious service on Friday at the parish church of Santo Tomás.

Advertisement for Don Antonio Lázaro Tensa, a senator of the Kingdom, who passed away on the 5th of the current month.

Advertisement for D. Remedios Nacher Ferrandis, who passed away yesterday at the age of 49.

ASUNTOS DEL DÍA

El gobierno no accede a las peticiones que le ha hecho la minoría de la Conjunción republicana, que recientemente ha adoptado varios acuerdos...

la acción gubernamental. Créese que Bryan hubiera deseado que se enviase a Alemania una Nota que de ninguna manera pudiese implicar para los Estados Unidos consecuencias graves...

Cosas de la guerra Actualidades

Los acontecimientos de esta gran guerra se precipitan, y con un par de artículos diarios, no daríamos abasto a tanto y tanto como hay que decir y comentar.

Nuestro gobierno se preocupa de ponerse en condiciones de ser fuertes y defender el suelo patrio, consiguiendo de este modo nuestra idea, proclamada desde el comienzo de la guerra repetidas veces...

En esta guerra, lo más saliente ha sido la toma de Przemysl, plaza que, como demostramos en su día, tardó seis meses en rendirse a los rusos, y a los austro-alemanes les ha bastado seis días para recuperarla...

El diputado dijo que el pueblo que labra escandalos, como el de los terrenos de la Dehesa de la Villa, el de los maestros 'desdoblados' y otros análogos, no puede pedir que se le administre mejor.

LA VIDA MADRILEÑA

Los propagandistas de la intervención continúan su campaña.—Visitas de extranjeros.—La campaña se hace ahora con tonos tranquilos para no llamar la atención.—La defensa de la intervención de Italia en la guerra.—Las maniobras seguras.—Los Comités de propaganda.—La obra consiste en poner a los españoles como un trapo.—Deben consentirse trabajos de propaganda.—Contra el impuesto de inquilinato.

La actitud enérgica de la mayoría de la opinión, les ha hecho aparecer sesgados estos días, pero los trabajos de propaganda continúan, como lo prueban las visitas a que aludo anteriormente y los artículos de los periódicos.

Según los señores Merimé y Paris, el señor Schulten nos puso como un trapo, según se dice vulgarmente, a todos los españoles. Como ciertos periódicos y propagandistas franceses, hacen lo mismo, incluso en los actuales momentos, resulta que los comités de propaganda de ambos lados, son igualmente perjudiciales para el crédito de nuestro país.

Del mitin celebrado en el teatro de la Zarzuela, contra el impuesto de inquilinato, el cronista tiene que recoger dos notas.

Festival de la Flor y la Poesía

No incurriremos en pecado de exageración si por adelantado decimos que este festival, al que imprimirán los valiosos elementos aportados un sello insuperable de distinción y magnificencia, ha de tener un éxito grande.

con objeto, de que los elementos comerciales puedan acudir a la estación. Las impresiones que se tienen respecto de la acogida de tal pretensión cerca de los señores indicados, no pueden ser más optimistas.

El pedido de localidades para la velada del Principal es enorme. Las señoras serán obsequiadas a la entrada con lindos bouquets y carnets con el anuncio del acto. A éste asistirán las autoridades, que ayer fueron invitadas al efecto por los Sres. Miralles y Vigo, de la comisión organizadora, y el letrado don Eleuterio Abad, como presidente honorario de esta comisión.

Un incidente desgraciado, que le hizo ver la muerte muy de cerca, fué la causa de que se le manifestase la vocación religiosa.

El reverendo Padre Luis Coloma

Ayer falleció en Madrid este ilustre escritor, perteneciente a la Compañía de Jesús. Hace tiempo que se hallaba enfermo, y anteayer, repentinamente, se agravó su dolencia, falleciendo durante la madrugada.

que da vida actual y palpitante a los personajes, se debe a la imaginación creadora del escritor. Para estas obras tuvo el P. Coloma que hacer un trabajo de estudio y selección de documentos de los más improbos y laboriosos, resultando de su trabajo unas páginas de historia tan interesantes y verdicas, como ajenas.

Mutualidad Escolar

La Comisión provincial celebró ayer sesión. Ayer tarde, a las cinco, celebró sesión la comisión provincial ejecutiva de Mutualidad Escolar, bajo la presidencia del gobernador Sr. Tejón y Marín, adoptándose los siguientes acuerdos por unanimidad.

La Octava del Corpus

Con la grandiosidad de todos los años celebró ayer la fiesta de su augusto titular el Real Colegio de Corpus Christi.

El pan mal cocido y peor pesado

Relación de los horneros denunciados ayer. Por la presidencia de la comisión de Mercados, 92 piezas cortas de peso a varios hornos de la capital.

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

Decomisos. El veterinario Sr. Juan decomisó ayer, por no servir para el consumo público, 177 kilos de pescado. La Feria de Julio. Esta mañana, a las once, se reunirá la comisión de Fuegos artificiales de la Junta general de Feria.

Recaudación

Ayer se recaudaron: Por arbitrios de carnes, 4.550'03 pesetas; por inspección veterinaria, 299'61; por p.eaje, 66'00.—Total: 4.915'64 pesetas.

Valencia

Continúa el tiempo muy bochornoso. El calor fué durante todo el día de ayer bastante intenso, y el cielo, por la tarde, se cubrió de nubes, haciéndonos temer que nos halláramos próximos a una tormenta.

No ocurrió así en Valencia, pero en otros puntos de nuestra provincia las nubes descargaron con violencia. El presidente de la Diputación provincial recibió un telegrama del alcalde de Vallada, participándole que desde las cuatro y cuarto hasta las cinco un formidable pedrisco había arrasado las cosechas de aquel término.

Al recibírnoslo anoche, en su despacho oficial, el gobernador civil, nos manifestó que estaba firmemente decidido a prohibir toda reunión pública o manifestación que se proyecte celebrar sobre asuntos relacionados con la guerra europea ó la neutralidad de España en el conflicto internacional, y que, al efecto, había adoptado sus medidas para prevenir cualquier alteración de orden público.

Dijonos también que había dispuesto la concentración en la capital de 200 guardias civiles, y que aunque se expusiera á censuras injustificadas, no había dudado ni un momento en dar orden para que salieran á la calle y patrullaran dos parejas de la Guardia civil, pues con ello entiende que la autoridad da fe de vida y muestra que cualquier suceso que ocurriera no había de sorprenderla.

«Ya sé—dijo—que esas parejas de la Benemerita no hacen falta ninguna, pero como no estorban he dispuesto que patrullen por las calles principales y que su presencia sea prometedora de tranquilidad y de orden garantido».

El caudal de aguas del Turia aumentó ayer mañana considerablemente. Durante todo el día continuó con impetu la corriente de agua cenagosa, que llenaba el amplio cauce del río y arrastraba hojarasca, troncos y cadáveres de animales domésticos.

Los Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1), no han cobrado nada á sus asegurados en 39 años (desde 1876).

Según el telegrama que remitió ayer el gobernador civil al director general de Aduanas, los precios de las subsistencias en nuestro mercado, son los siguientes:

Trigos, de 36 á 43 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 47 á 51. Alubias, de 64 á 65. Patatas al por mayor, nuevas, huerta, á 12.

Ganados en canal: Vacuno, á 1'90 pesetas kilo; lanar, á 2, y cerda, á 1'95.

Al detall en carnicerías: Vacuno: Filete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, á 2'80; de segunda, á 2'40; de tercera, á 2; con hueso, de primera, á 1'60; de segunda, á 1'20.

Lanar: «Cabots», á 2'80; chuletas sin torna, á 2'70; pierna, á 2'40, y espaldá, á 2. Cerda: Lomo, á 3'50; magro, á 2'80; costillas, de 2 á 2'20; tocino, á 2, y manteca, á 2.

MADRES, si queréis que vuestros hijos tengan un pelo hermoso y abundante, lavadles la cabeza con TRAUPEL desde que nacen. Frasco 3 pesetas. Droguería San Antonio de Hijos de Blas Cuesta.

Ayer se reunió la comisión provincial bajo la presidencia del Sr. Martínez. Se informaron algunos expedientes de trámite.

Repaso para los exámenes de INGENIEROS Y ARQUITECTOS en septiembre, ACADEMIA VIGIL, San Cristóbal, 12, de tres á cinco tarde.

Entre los decretos de Gracia y Justicia puestos ayer á la firma de S. M. el Rey, figura el del traslado á la Audiencia de Palma de la Comandancia de fiscal de la Valencia D. Rafael Molina.

El Sr. Molina es un funcionario digno, probo, que deja en nuestra ciudad numerosas amistades, por lo que su marcha ha de ser muy sentida.

Para sustituirle ha sido nombrado don Evaristo Casado, muy conocido y estimado en Valencia.

TRILLADORAS Y AVENTADORAS para el arroz, con patente de invención número 60.813.—Molinos arroceros y harineros modernos.—Constructor, BIENVENIDO MARI, Visitation, 1, Valencia.

Ayer, en el tren rápido de Madrid, marcharon el diputado á Cortes D. Julio Amado y nuestro compañero en la prensa don Olegario Cifre.

En el correo de esta misma línea salió el coronel de la zona de Valencia D. Emilio Comendador.

Para máquinas de vapor, motores á gas y bombas perfeccionadas para toda clase de riegos, La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

Ayer se recaudaron, por contingente, en la Caja de la Diputación Provincial, las siguientes cantidades: 1.901 pesetas del Ayuntamiento de Albalat de la Ribera, y 532 del de Dos Aguas.

Los enfermos del estómago que ni siquiera se hayan aliviado con las medicinas de más fama, no desconfíen, aún tienen remedio. Tomen el Gastrófilo Universal del Dr. Greus. Farmacia frente á la calle de Zaragoza.

El gobernador dió ayer traslado á los presidentes del Sindicato Agrícola de Palomar y Sociedad Caja Rural de San Lucas, de Chestre, de la real orden de Hacienda concediendo á dichas entidades los beneficios de la ley de Sindicatos Agrícolas.

Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta, en farmacias.

Al ministro de Fomento remitió ayer el gobernador civil los Estatutos del Sindicato Agrícola de Rótova.

El ex-concejal del Ayuntamiento de Alberique D. José Martínez Domínguez, nos participa que es completamente inexacta la noticia de que haya sido presentado por el Sr. Bono á D. Ramón de Castro y al marqués de Castellfort, como afiliado al partido liberal.

Por acuerdo de la Junta organizadora del Sindicato regional de Productores de arroz, irá el domingo próximo una numerosa comisión de agricultores á Alberique y Algesnes para dar conferencias de propaganda á los efectos que dicha Junta persigue. Esta propaganda, que se hará también en otros pueblos de la región arrocería, es preparatoria de la asamblea magna que en breve se celebrará en esta capital.

—El domingo, á las 9'30 de la noche, dará una conferencia en el Circolo Liberal del distrito del Teatro, D. Enrique Bades-Gallach.

Esta conferencia será la última de la serie que organizó el citado Circolo, y en ella el joven conferenciante hará un resumen de todos los actos culturales que se han celebrado durante el invierno. El acto será público.

—Ebanistería y Tapicería de E. Vilela. Gran Exposición en la fábrica de esta casa, la más importante en Valencia, calle de Jesús, E. V. Despacho: Paz, 17. Depósito de camas inglesas y muebles de junco.

—Ayer, y después de unos brillantes ejercicios, terminó su licenciatura en Medicina y Cirugía, con la calificación de Sobresaliente, el joven y ya docto alumno de esta Facultad D. Jesús Vidal y Martínez. Tal éxito no nos sorprende, ya que el novel médico, hijo de nuestro buen amigo el Dr. D. J. Vidal Puchals, viene á continuar una dinastía de médicos tan competente como estimada, por su prestigio profesional, entre nosotros.

Reciban el Sr. Vidal Martínez y sus padres nuestra felicitación más sincera.

—Si queréis que desaparezcan las goteras, tener un piso sólido y evitar humedades, emplear los asfaltos de Manuel Millán, S. en C. Fábrica: C. Jesús, 71. Despacho: Baja, 36. Teléfono 734.

—El alumno de esta Universidad don Abelardo Palanca Pons, ha obtenido la nota de sobresaliente en los ejercicios del grado de Filosofía y Letras.

La enhorabuena.

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan de Villarsa, núm. 2.

—En la Biblioteca Popular que tiene establecida el Ayuntamiento en la Casa del Pueblo (Gracia, 88), se sirvieron durante el mes de mayo último 2.636 libros, en la siguiente forma:

Días festivos, por la mañana, 229; laborables, ídem, 942; ídem tarde, 1.095, y noche, 370.

Las horas de lectura son: De diez á dos por la mañana, de cuatro y media á siete y media por la tarde y de ocho y media á once por la noche.

—Grandes fábricas de ladrillos, azulejos y tejas planas, de Onofre Valldecabres y hermano. Pizcueta, 22, teléfono 765.

Crónica mortuoria

—Por lo avanzado de la hora en que llegó á nosotros la triste nueva, no pudimos dar cuenta en esta sección, de la muerte de la señora doña Vicenta Chiari y Llobregat, viuda de Grollo, ocurrido en las primeras horas del día de ayer.

La finada había sido señora de una vida ejemplar por su modestia y las inmensas obras de caridad que realizó. Sinceramente religiosa, atoraba su alma las virtudes más precladas, y su corazón, manantial inagotable de buenas obras, solo vibró á impulsos de estímulos nobles y levantados.

Era hijo amante y amado de tan respetable señora nuestro amigo D. José Grollo, quien ha dedicado á su buena madre las atenciones más delicadas. Dios no le ha permitido verla con la salud recobrada. Dios, en su inmensa bondad, enviará al Sr. Grollo los consuelos que necesita para sobrelevar golpe tan rudo!

D. E. P.

—Ayer entregó su alma á Dios la virtuosa señora doña Remedios Nacher Ferrandis, viviendo en su familia en el más profundo desconsuelo. Era la finada caritativa en extremo, no dándose el caso de dejar de atender á quienes se le acercaban en demanda de socorro. Afable en el trato, y cariñosa siempre, será su muerte muy sentida entre todos aquellos que se honraban con su trato, los cuales, seguramente, elevarán con nosotros sus preces al Altísimo para le haya acogido en su Santo Seno.

A su afligido esposo D. Manuel Visent Fos, así como á sus hijas doña María, doña Aurora y doña Remedios, les enviamos el pésame más sentido.

—A los 74 años de edad dejó de existir ayer D. Blas Tofé y Ledesma, coronel honorífico del arma de Caballería. Militar bravo y pundonoroso, se distinguió lo mismo en tiempos de paz que en los de guerra, alcanzando numerosas condecoraciones, y el aprecio de sus superiores. Retirado ya del servicio activo, vivía feliz entre los suyos, que lloran hoy la pérdida de un buen esposo y un padre amantísimo.

Descanse en paz el alma del Sr. Tofé y reciba la familia la expresión de nuestro más sincero pésame.

Noticias militares

—Ayer visitaron al capitán general una comisión de la Dependencia Mercantil, invitándole á la Fiesta de la Flor y de la Poesía, que se celebrará mañana en el Teatro Principal.

También cumplimentó á la primera autoridad militar de la región otra comisión de empleados en la Fábrica de Tabacos, para invitarle á la becerrada que organiza á beneficio de la Asociación de Caridad, y que se celebrará el día 17.

El Sr. Molins recibió un atento besalamano del alcalde accidental Sr. Sanchis Pertergas, invitándole á los conciertos que la Banda Municipal inauguró ayer tarde.

—Esta tarde realizará prácticas en la playa de la Malvarrosa el regimiento de Victoria Eugenia, con objeto de proceder á dar de alta á los reclutas del cupo de instrucción.

Nuestra dignísima primera autoridad militar marchará á las cinco de la tarde á caballo á la playa mencionada, para presenciar los ejercicios del citado regimiento.

—El Sr. Molins ha adquirido un artístico jarrón de porcelana de Sajonia, para que sirva de premio en los Juegos Florales de Lo Rat-Penat.

Tribunales

Sección primera.—Como dijimos, ayer comenzó á verse en esta sección el sumario contra el vecino de Villanueva de Castellón José Pellicer Martínez, al que se acusa de la muerte violenta de Ludgardia Darás. Preside la sección de Derecho D. Matías Avilés Pastor; interviene en el juicio el jurado de Alberique y ocupan las banquetas de la acusación pública el fiscal don Octavio Sánchez Cortés y la defensa don Leandro Garmelo. De la acusación privada está encargado D. Vicente Duale.

Declarada abierta la sesión, y luego de la lectura del apuntamiento por el secretario de Sala D. Filiberto Tusel, se procedió á la confesión del procesado. Este declaró con gran tranquilidad, exponiendo sus ocupaciones el día de autos, y pretendiendo demostrar que no tuvo participación en el hecho que se le imputa. Agregó que el autor del robo y asesinato de Lud-

garda fué un individuo llamado Salvador quien le hizo proposiciones en dicho sentido en varias ocasiones, pero que á pesar de ello, no se le ocurrió denunciarle. También dijo que con motivo de ser el encargado de cobrar el equaje entraba en casa de Ludgardia, pero que ignoraba si ésta tenía capital. Incurrió en algunas contravenciones que expuso á su manera, pero no convenciendo á las partes acusadoras, éstas solicitaron la lectura de las declaraciones prestadas al instruirse el sumario, insistiendo el procesado en que es inocente.

Acto seguido se practicó la prueba testifical, declarando los hijos de la víctima que, al salir de su casa el día de autos para dirigirse al campo, observaron que el procesado estaba frente á la misma, acechando.

A la una de la tarde se suspendió el juicio, continuando por la tarde á las cuatro. La vista está señalada para tres días.

Sección segunda.—En varios pueblos del partido de Gandía se observó en el año 1913 y siguientes que circulaba gran cantidad de moneda falsa. Las autoridades, después de muchas gestiones, consiguieron detener á Fermín Mascarell Pons, Bernardo Ramón, Trinitario Martí y Tomás Mascarell, á los que se procesó, considerándoles á los dos primeros como autores del delito de expedición de moneda falsa y á los restantes como cómplices de igual delito. El fiscal, en sus conclusiones, dice que los cuatro procesados, puestos de acuerdo, realizaban compras, pagando con moneda ilegítima, adjudicada á bajo precio. De la defensa de los procesados están encargados los letrados D. Juan Tormo Artés y D. Buenaventura Guillem Engo. Le vista continuará hoy.

—Sala de lo civil.—En la vista de un accidente del trabajo informaron los letrados D. Ernesto Ibáñez Rizo y D. Juan Tormo Artés.

Escolares

—En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, se verificarán hoy los exámenes siguientes:

A las cinco tarde, piano, cursos del (1.º al 5.º) alumnas clase del Sr. Martínez.

El "aplech,, al Puig

La sesión del Centro de Cultura Valenciana. Esta importante sesión tendrá lugar definitivamente el día 18 del actual en el Paraninfo de la Universidad Literaria, organizada por el Centro de Cultura Valenciana.

Los trabajos literarios están encomendados á Luis Cebrián Mezquita, cronista de la ciudad, que se ocupará de la parte histórica del monumento, ilustrando su disertación con hermosas proyecciones, que llamarán la atención del público.

El reputado arquitecto Sr. Cortina hablará sobre la arquitectura del Monasterio y su estado actual, así como de las reformas y obras de restauración que interesa hacer.

El señor marqués de Colomina propondrá los medios que, á su ilustrado juicio, deben ponerse en práctica para el logro de la finalidad patriótica de esta campaña.

Han comenzado ya á circularse las invitaciones.

Teatro Arco

Viernes de gran moda. Teatro perfumado.—Salón el más ventilado. Última exhibición de la grandiosa y perfecta obra

EL CAPITAN ALVAREZ. 5 partes.—Vitagraph en la que se presenta al desnudo la vida americana, en medio de arriesgados y nunca vistos ejercicios.

IDILIO FANGOSO. preciosa cómica, de la célebre serie Mabel. Preferencia, 0'25; general, 0'10

Palacio del Cine

Crónica teatral

RUZAFÁ

Anoche se celebró en este teatro la velada organizada por los exploradores valencianos, y que fué un éxito.

El teatro estaba lleno. El programa, lleno de atractivos, se cumplió en todas sus partes, siendo aplaudidos sus intérpretes, que merecieron el honor del proscenio y bisar algunos números.

En los entreactos, la banda de música del regimiento de Otmaba interpretó varias composiciones, que le valieron otras tantas ovaciones.

La última parte estuvo á cargo de los exploradores, que cantaron su Himno, y que repitieron entre grandes aplausos.

Los organizadores de esta agradable velada recibieron muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra.

ESLAVA.—Hoy moda

Debut de Pepita Rincón. Mañana, tarde y noche, beneficio de RAQUEL MELLER.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—El Sagrado Corazón de Jesús; y San Bernabé, apóstol.—El oficio y la misa son del Sagrado Corazón de Jesús, con rito doble de primera clase, color blanco y conmemoración de San Bernabé, apóstol.

SANTOS DE MAÑANA.—El Purísimo Corazón de María; San Juan de Sahagún, confesor; y San Onofre.—El oficio y la misa son de San Juan de San Fausto, con rito doble, color blanco y conmemoración de San Basilio y compañeros mártires.

CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia de San Nicolás. Se descubren á las seis de la mañana, y se reserva á las siete y media de la tarde.

Mañana empiezan en la iglesia de las Escuelas-Pías.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban.

ADORACION NOCTURNA.—Turnos de Cor-Mariae y de Nuestra Señora del Carmen.

¡EL TIEMPO ES ORO! Pedid seguidamente la LAMPARA extranjera ¡Tungstram!

GUILBERMO E. BARTLE TELEFONO NUM. 1

CALLE CIRILO AMOROS, NUM. 20.—VALENCIA

Paracuellos de Jiloca, Baños y Aguas

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas, sin rival, recomendadas muy eficazmente por toda las notabilidades médicas en las más rebeldes afecciones de la FIEB y HUMORALES. ESPECIFICAS y ESPECIFICAS para aplicaciones hidroterápicas y cámaras de instalación difusa para afecciones de los BRONQUIOS y PULMONARES. Gran confort. Teléfono y telegrafo. Luz eléctrica. Gran Hotel, con excelente mesa. Coches para excursiones y recreos.—ABIERTOS 1.º DE JUNIO. Coches á todos los trenes, á las estaciones de Calatayud (20 minutos al establecimiento), y á la de Paracuellos, en la línea del Central de Aragón.—Informes. el propietario, Felipe García Serrano.—En Valencia, Sr. Blasco, Pasaje Ministros, núms. 4, 6 y 8.

ESLAVA.—Hoy moda

Debut de Pepita Rincón. Mañana, tarde y noche, beneficio de RAQUEL MELLER.

TAURINAS

Gallito y Belmonte

A pesar de las fantasías propagadas desde que, con motivo del percance que sufrió Belmonte en Jerez, se suspendió la corrida en que el famoso trianero había de alternar con el no menos famoso Joselito Gómez, éstos, definitivamente, torearán en nuestra ciudad el día 22 del corriente, despachando seis hermosos toros de Campos Varela.

La noticia se sabía hace dos ó tres días en nuestra ciudad, pero la empresa se abstuvo de hacerla pública, hasta que ayer la confirmó y oficialmente desde Sevilla D. Arturo Marzal.

Este verdadero acontecimiento taurino ha despertado entre los aficionados el mayor entusiasmo, y oportunamente se señalarán las fechas para canjear los billetes de la corrida del día 6 por los que han de servir el día 22, así como la que se servirán los encargos, numerosísimos por cierto, que había hechos en aquella fecha, después de retirar sus localidades los señores que vienen ocupándolas en todas las corridas.

La corrida del domingo

La novedad de que en la corrida del domingo banderillen en competencia los seis novillos de Bohorquez los simpáticos y valientes novilleros Alparagaterito y Carranza, ha sido, como era de esperar, muy bien recibida por la afición, y nos consta que se han cruzado ya no pocas apuestas entre los partidarios de uno y otro banderillero.

La empresa, para dar mayor interés al espectáculo, ofrece un premio al que demuestre mayores aptitudes, para lo cual se ha designado un jurado, compuesto de aficionados de reconocida competencia.

De la muerte de los seis novillos están encargados Carreterito, Algabeño-chico y Domínguez. Estos llegaron ayer á Valencia.

SOCIEDADES

Hoy, á las tres de la tarde, celebrará junta general el Ateneo Escolar de la Escuela Superior de Comercio.

ROMEA

HOY.—Viernes.—Hoy Reparación sensacional. (—) ROCAMBOLE (—) Estreno de la 5.ª serie titulada, La evasión de Rocamboles. 5 partes.—2.000 metros

Terminará la sesión con una película, altamente cómica. Sesiones continuas de 4'30 tarde á 12'30 noche. En la próxima semana, sensacional estreno.

SALON-CINE

Crónica de SUCESOS

ACCIDENTE DEL TRABAJO.—En el edificio de la antigua Fábrica de Tabacos, donde como es sabido se realizan obras para instalar el Palacio de Justicia, ocurrió ayer, á las nueve de la mañana, una desgracia.

Se encontraban á dicha hora los obreros realizando sus faenas ordinarias, cuando un peón de albañil llamado José María Gil Más, de 18 años, que estaba efectuando el acarreo de material en los porches, puso los pies en una bovedilla de reciente construcción, derrumbándose ésta y cayendo el obrero al tercer piso envuelto entre los materiales que se habían desprendido.

Los compañeros del infortunado obrero acudieron á prestarle auxilio, pero al intentar recogerlo del suelo el lesionado prorrumpió en intensos alaridos, en vista de lo cual dieron aviso á un médico de la casa de Socorro de la Gracía, que le reconoció, diagnosticando en principio que el Gil Más debía tener una lesión en la columna vertebral.

Inmediatamente se mandó al Dispensario médico ante citado por una camilla, siendo trasladado el lesionado, en hombros de sus compañeros, al Hospital. Por orden del representante de la Sociedad que tiene la contrata de las obras, fué ingresado el obrero en la sala de distinguidos, núm. 3, donde el médico de guardia Dr. Ferreró y practicantes, procedieron al reconocimiento y primera cura. En principio, pues, los caracteres de la lesión los han de dar los rayos X; créase, fundadamente, que bien lujación ó fractura de la columna vertebral, existe, habiéndosele prestado al lesionado los auxilios necesarios para calmar los intensos dolores que sufría.

El obrero es natural de Buñol, y vive con su padre, que se encuentra gravemente enfermo, en la calle de Gibraltar, núm. 29, segundo piso. Con las debidas precauciones, un primo del lesionado, que trabaja en la misma obra, comunicó la triste noticia á la familia.

MULTA.—El gobernador civil, Sr. Tejón, ha impuesto la multa de 500 pesetas á Ramón Granell Edo, por blasfemo.

Diario de Avisos

En la Central de Teléfonos se hallan detenidos los siguientes despachos: María Prades, calle Emplom, 3, 1.º

EL SEÑOR Don Blas Tofé y Ledesma Coronel honorario de Caballería, retirado; Caballero Cruz y Placa de la Real y militar Orden de San Hermenegildo; condecorado con las cruces blanca y roja del Mérito Militar y medallas de la Campaña de Cuba, ha fallecido, á los 71 años.

EL EXCMO. SEÑOR D. Francisco Canino Alvarez General de brigada de la escala de reserva; condecorado con las cruces de San Fernando de primera clase, dos rojas del Mérito Militar de segunda, Blanca del Mérito Militar de segunda; encomienda de Isabel la Católica; cruz, placa y gran cruz de la real y militar Orden de San Hermenegildo; medallas de Alfonso XII, de la Guerra civil conmemorativa y de Honor, falleció en Sagunto el día 6 de mayo último.

Jarabes Marzal Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces. Zarza, Limón, Naranja, Fresa, Grosella, Agrida, Azahar, Frambuesa, Cidra, Granada, Goma, Achicorias, Piña, Plátano, Brea, Vianagre, Rosa, Manzaniella, Mandarina, Café.

FUENTE PODRIDA ESTABLECIMIENTO BALNEARIO REQUENA (provincia de Valencia).—Temporada oficial: de 16 junio á 30 de septiembre. Las mejores aguas sulfúreas, ricas en hierro y magnesio, de España.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que en los días 17 y siguientes del mes de junio próximo, á las once, se verifiquen los sorteos de las siguientes Obligaciones que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1.º de octubre próximo.

1.ª Línea de Alar á Santander: 2.508 Obligaciones especiales.

2.ª Línea de Tudela á Bilbao: 165 Obligaciones de la primera serie. 390 ídem de la segunda ídem. 6 lotes de residuos.

3.ª Líneas de Asturias, Galicia y León: 701 Obligaciones de la primera hipoteca, primera serie.

255 ídem, primera ídem, segunda ídem. 389 ídem, segunda ídem. 271 ídem, tercera ídem.

Lo que se hace saber para conocimiento de los poseedores de estas clases de Obligaciones, por si desean concurrir á los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en los días señalados, en esta Corte, oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid 26 de mayo de 1915.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 16 de junio próximo, á las once, se verifique el sorteo de las 1.800 Obligaciones especiales hipotecarias de Barcelona á Alsasua y á San Juan de las Abadesas, 4 y medio por 100, que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 15 de agosto del presente año.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de Obligaciones por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en esta Corte el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid 26 de mayo de 1915.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Prensas para aceite

Se venden, usadas, una hidráulica y dos de doble efecto.—Informes: Don Juan de Villarsa, 21, portería.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España. El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio próximo, á las once, se verifique el sorteo de 79 Obligaciones de interés fijo de la línea de Valencia á Utiel, que deben amortizarse, correspondientes al vencimiento de 1.º de julio del presente año.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio próximo, á las once, se verifique el sorteo de 79 Obligaciones de interés fijo de la línea de Valencia á Utiel, que deben amortizarse, correspondientes al vencimiento de 1.º de julio del presente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los obligacionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta Corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid, 26 de mayo de 1915.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento de lo estipulado en el Convenio celebrado el día 30 de abril de 1890, con la Comisión gestora de la liquidación de la Compañía de los ferrocarriles de Asturias, Galicia y León, ha acordado que el día 15 de junio próximo, á las doce, se celebre el sorteo para amortizar 667 Bonos de liquidación sin interés, de dichas líneas, correspondientes á la anualidad de 1914, y cuyo reembolso corresponde al 1.º de octubre próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los tenedores de estos Bonos, que quieran concurrir al sorteo, que será público y tendrá lugar en esta Corte, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.

Madrid 26 de mayo de 1915.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento de

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## Los periódicos oficiales

Madrid 10, á las 7:30 tarde.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de la Gobernación, precisando y sometiendo á reglas la situación de los inspectores provisionales de Sanidad que no prestan servicio activo.

Otra aprobando el nuevo empadronamiento del pueblo de Vall de Alba (Castellón).

Y otra anunciando la vacante de registrador de la Propiedad de Orihuela.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una real orden concediendo autorización para contraer matrimonio al comandante de infantería D. Gabriel Buitrago con doña Clara Noguera, y el primer teniente D. Francisco Buitrago con doña Pilar Vivo.

## El Consejo de hoy

Manifestaciones del Sr. Dato

Madrid 10, á las 7:40 tarde.

Nos recibió el Sr. Dato á los periodistas, y nos dijo:

«Me visitó la comisión de la Conjunción republicana, y me entregó una nota de los acuerdos adoptados en la reunión celebrada por dicha minoría, pidiendo que no se prohiban los mítins y reuniones en que se hable de la guerra y que se proceda á la inmediata reunión de las Cortes.

El gobierno cree que la opinión ve con satisfacción que no se consientan actos que pudieran perjudicar á España, pero solo basta paz y trabajo. Por eso no se separará en absoluto de la línea de conducta que se siguió al principio de la guerra.

El gobierno se preocupa en el momento de los medios de defensa nacional, pero con carácter ofensivo, sino para prevenir cualquier agresión que, aunque no parece probable, no existe pueblo alguno que de ella pueda considerarse libre en absoluto.

Respecto á la apertura de las Cortes, yo he de decir que en poco más de un año han estado abiertas ocho meses, y durante ese tiempo ha celebrado el Parlamento 142 sesiones, aprobando los presupuestos, el proyecto de Escuadra, la ley de Subvenciones y otras de gran importancia y trascendencia para la patria.

Se ha realizado en ellas labor útil, y yo he suspendido el gobierno las sesiones por conveniencias del partido, siendo notorio que contaba el gabinete en las Cortes con la benevolencia de todas las minorías, incluso de las antidinásticas.

Lo que ocurre es que, á medida que el conflicto internacional ha ido agravándose, se ha hecho más intensa la labor de los ministros, resultando incompatible con la imprescindible necesidad de acudir diariamente á las sesiones. Pasado el verano, nos apresuraremos á abrir las Cortes. Nada como los ministros hallarse interesados en que se fiscalice la labor del gobierno.

En el Consejo de ministros informé al rey de los asuntos de la política interior y exterior.

Fijé principalmente la atención en la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, recordando la impresión que refleja un telegrama particular, de que la última nota dirigida á Alemania por Mr. Wilson está redactada en términos que pueden considerarse como un ultimatum, habiendo presentado la dimisión Mr. Bryan, por ser necerrimo partidario de la paz.

Mañana no habrá despacho con el Rey, por tener que asistir el gobierno á los funerales por el alma de D. Marcelo de Azcárraga. En dicho acto religioso representará al Rey un Infante.

Me ha visitado una comisión de españoles residentes en Méjico. Los comisionados han contado horrores de lo que allí sucede, entendiéndose que no sería eficaz una acción militar para garantizar la seguridad de nuestros compatriotas, sino que hemos de acogerlos á las gestiones diplomáticas, con el concurso y auxilio de los Estados Unidos.

Los diputados y senadores por Jaén me han visitado para pedirme el indulto del rey de muerte de Porcuna. También me han visitado con este objeto los señores Castrovió y Iglesias (D. Pablo)».

## En Gobernación

Madrid 10, á las 8:40 noche.

El Sr. Sánchez Guerra nos manifestó á los periodistas que carecía de noticias. Dijo que esperaba la visita del general Sr. Marvá, para hablar de asuntos relacionados con el Instituto de Previsión.

Luego nos facilitó un despacho oficial de Guadalajara diciendo que en el pueblo de Tendilla había descargado fuerte tormenta, que dejó arrasados los campos.

El gobernador civil y el jefe de la Benemérita se trasladaron á dicho pueblo, para apreciar personalmente los daños sufridos.

Otro despacho de Soria comunica que una chispa eléctrica mató á un vecino de un pueblo inmediato.

## El señor conde de Serrallo de viaje

Madrid 10, á las 10:15 noche.

El ministro de la Guerra, señor conde de Serrallo, saldrá mañana para realizar su anunciado viaje, luego de asistir á la inauguración del monumento á los héroes de Caney.

## Nuevo funcionario

Madrid 10, á las 10:20 noche.

Ha salido para Tetuán el nuevo vicesecretario general de la Residencia de España en Marruecos D. Pedro Sebastián de Heredia.

Para sustituirle en el cargo de secretario particular de S. M. el Rey, que ejerce el nuevo funcionario, ha sido nombrado D. Enrique de Giménez, y para el cargo de éste D. Luis de Muro Navarro, tercer secretario de embajada.

## Los republicanos del Ayuntamiento

Madrid 10, á las 10:25 noche.

Reunida esta tarde la minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid, y examinada la cuestión que motivó la retirada de dicha minoría, acordó volver á la vida municipal desde el próximo viernes día 18 del actual, si antes no surge algún incidente imprevisto, en el sumario instruido con motivo del asunto de los maestros.

## Llegada de Lerroux

Madrid 10, á las 10:30 noche.

Esta tarde, á las tres, llegó á Madrid el jefe del partido radical D. Alejandro Lerroux, quien ha realizado el viaje desde Andalucía en automóvil con toda felicidad.

## Los motivos del viaje

UNA CARTA DE BLASCO IBÁÑEZ

En ella lamenta no haber recibido dinero "aliado"; se muestra francófilo y dice que no piensa realizar propaganda ninguna.

Madrid 10, á las 11:15 noche.

Los periódicos de esta Corte publican la siguiente carta de Blasco Ibáñez: Señor director del "Heraldo de Madrid": Distinguido amigo: he venido, por unos días, á mi patria. Creo que nada tiene de extraordinario que un español que reside en el extranjero, venga de vez en cuando á España, por un gusto ó por exigirlo sus intereses particulares.

No he pronunciado ningún discurso ni pienso pronunciarlo. Ningún periodista me ha sometido á interrogatorio para poder hacer públicos mis ideas sobre el conflicto actual.

A pesar de esto, algunos diarios, sin duda por falta de otros temas más interesantes, hablan de mi persona y de mi viaje, suponiéndome intenciones de propaganda á favor de una intervención armada, de nuestro país, para lo cual traigo un

## DE PALACIO

Madrid 10, á las 8:10 noche.

Su Alteza Real la condesa de París estuvo en Palacio, despidiéndose de Sus Majestades, pues marcha á su castillo de Saint-Blancard, donde tiene instalados convenientemente á 60 soldados heridos, á los que se propone asistir.

El coronel D. Francisco Vara de Rey, ascendido ayer á general de brigada, visitó al Rey. Este demostró su satisfacción por haber firmado el ascenso, y dedicó un recuerdo á su heroico hermano, el héroe de Caney.

También recibió el Monarca al juez de las causas de Egipto D. Enrique Herrero, á quien le hizo preguntas sobre aquel país,

## Fallecimiento del P. Coloma

Madrid 10, á las 8:20 noche.

Esta madrugada dejó de existir en Madrid el ilustre jesuita P. Coloma.

Su hermano, teniente coronel de Infantería, acudió desde los primeros momentos á su lado.

El Rey, tan pronto como conoció la primera noticia del fallecimiento, envió al señor conde de Aybar, para que diera el pésame en su nombre.

Por la Residencia de los PP. Jesuitas desfilaron el nuncio de Su Santidad, el obispo de Madrid-Alcalá y gran número de personalidades.

Sus últimas palabras al expirar, fueron: «¡Ay, Jesús mío!

Los hermanos del finado doña Milagro, el teniente coronel D. Fernando y el P. Gonzalo Coloma, no se separaron de la capilla ardiente ni un momento.

Esta tarde visitaron aquélla los señores Dato, Maura, Ugarte y muchos académicos y escritores.

## Entierro del duque de Medinaceli

Madrid 10, á las 8:30 noche.

Se verificó esta tarde el entierro del señor duque de Medinaceli.

En el cortejo fúnebre figuraban distinguidas personalidades, y presidieron el duelo: el duque de la Unión de Cuba, en representación de S. M. el Rey; el duque de Tetuán, representando á la Reina doña María Cristina; el marqués de Mesa de Asta, al Infante D. Carlos; el Sr. Puliado al Infante D. Fernando; el conde de Artaza, á S. A. la Infanta doña Isabel, y el Sr. Romero, al Infante D. Alfonso.

Formaban otra presidencia representantes de la familia del ilustre prócer.

## En Gobernación

Madrid 10, á las 8:40 noche.

El Sr. Sánchez Guerra nos manifestó á los periodistas que carecía de noticias. Dijo que esperaba la visita del general Sr. Marvá, para hablar de asuntos relacionados con el Instituto de Previsión.

Luego nos facilitó un despacho oficial de Guadalajara diciendo que en el pueblo de Tendilla había descargado fuerte tormenta, que dejó arrasados los campos.

El gobernador civil y el jefe de la Benemérita se trasladaron á dicho pueblo, para apreciar personalmente los daños sufridos.

Otro despacho de Soria comunica que una chispa eléctrica mató á un vecino de un pueblo inmediato.

## El señor conde de Serrallo de viaje

Madrid 10, á las 10:15 noche.

El ministro de la Guerra, señor conde de Serrallo, saldrá mañana para realizar su anunciado viaje, luego de asistir á la inauguración del monumento á los héroes de Caney.

## Nuevo funcionario

Madrid 10, á las 10:20 noche.

Ha salido para Tetuán el nuevo vicesecretario general de la Residencia de España en Marruecos D. Pedro Sebastián de Heredia.

Para sustituirle en el cargo de secretario particular de S. M. el Rey, que ejerce el nuevo funcionario, ha sido nombrado D. Enrique de Giménez, y para el cargo de éste D. Luis de Muro Navarro, tercer secretario de embajada.

## Los republicanos del Ayuntamiento

Madrid 10, á las 10:25 noche.

Reunida esta tarde la minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid, y examinada la cuestión que motivó la retirada de dicha minoría, acordó volver á la vida municipal desde el próximo viernes día 18 del actual, si antes no surge algún incidente imprevisto, en el sumario instruido con motivo del asunto de los maestros.

## Llegada de Lerroux

Madrid 10, á las 10:30 noche.

Esta tarde, á las tres, llegó á Madrid el jefe del partido radical D. Alejandro Lerroux, quien ha realizado el viaje desde Andalucía en automóvil con toda felicidad.

## Los motivos del viaje

UNA CARTA DE BLASCO IBÁÑEZ

En ella lamenta no haber recibido dinero "aliado"; se muestra francófilo y dice que no piensa realizar propaganda ninguna.

Madrid 10, á las 11:15 noche.

Los periódicos de esta Corte publican la siguiente carta de Blasco Ibáñez: Señor director del "Heraldo de Madrid": Distinguido amigo: he venido, por unos días, á mi patria. Creo que nada tiene de extraordinario que un español que reside en el extranjero, venga de vez en cuando á España, por un gusto ó por exigirlo sus intereses particulares.

No he pronunciado ningún discurso ni pienso pronunciarlo. Ningún periodista me ha sometido á interrogatorio para poder hacer públicos mis ideas sobre el conflicto actual.

A pesar de esto, algunos diarios, sin duda por falta de otros temas más interesantes, hablan de mi persona y de mi viaje, suponiéndome intenciones de propaganda á favor de una intervención armada, de nuestro país, para lo cual traigo un

## DE PALACIO

Madrid 10, á las 8:10 noche.

Su Alteza Real la condesa de París estuvo en Palacio, despidiéndose de Sus Majestades, pues marcha á su castillo de Saint-Blancard, donde tiene instalados convenientemente á 60 soldados heridos, á los que se propone asistir.

El coronel D. Francisco Vara de Rey, ascendido ayer á general de brigada, visitó al Rey. Este demostró su satisfacción por haber firmado el ascenso, y dedicó un recuerdo á su heroico hermano, el héroe de Caney.

También recibió el Monarca al juez de las causas de Egipto D. Enrique Herrero, á quien le hizo preguntas sobre aquel país,

## Terminado el discurso, se ha procedido á descubrir la estatua, á los acordes del himno nacional, interpretado por la banda del regimiento de León, que amenizó el acto con un escogido programa de concierto.

Al pie del pedestal fué depositada luego una corona de laurel, con botones de oro sujetando sus ramas una cinta de los colores nacionales, sobre la cual campeaba expresiva dedicatoria.

Briones.

## La situación en Portugal

Madrid 10, á las 11:35 noche.

Dicen de Badajoz que la situación de Portugal sigue lo mismo. Los periódicos se han visto obligados á disminuir su tamaño, á consecuencia de la falta de papel. Se han recibido noticias de las colonias portuguesas acerca de la insubordinación de los indígenas. En Guinea se ha logrado ahora dominarlos; en Verán se prepara un envío de fuerzas para reducirlos totalmente.

Briones.

## Un caso análogo al crimen de Gador

Detalles del suceso de Teverga

Madrid 11, á la 1:40 madrugada.

Conocémosse nuevos detalles del crimen de Teverga. El hecho es igual al conocido por el crimen de Gador. Una muchacha que se encontraba anémica visitó á una curandera, que le dijo que solamente se curaría si bebía la sangre caliente de un niño.

El novio de la muchacha fué el encargado de matar al niño, llevándosele á la montaña, y así se hizo, bebiendo la joven la sangre de la pobre criatura asesinada. Los autores de tan monstruoso delito han sido detenidos.

Briones.

## Por el Padre Coloma

En la Real Academia Española

Madrid 11, á la 1:50 madrugada.

En la Real Academia Española se celebró esta noche una solemnisísima sesión dedicada á la memoria del sabio jesuita Padre Coloma. Presidió D. Antonio Maura, que pronunció un elocuentísimo discurso enalteciendo la memoria del sabio sacerdote, y haciendo un completísimo estudio crítico de sus obras.

Después de las preces de rigor que establecen los Estatutos, se levantó la sesión en señal de duelo.

Briones.

## La guerra europea

Madrid 10, á las 11:30 noche.

Información rusa

De Petrogrado comunican que el día 8 los turcos y sus comandos irregulares, fueron completamente desalojados de las regiones limitrofes á Batum y Karsasi, como igualmente frente al río Cartum, viniendo grandes dificultades en una región extremadamente montañosa, progresando solo por escasas sendas, escalando cumbres casi inaccesibles, cubiertas de nieve y apoderándose de todo el territorio turco.

En nuestra antigua frontera y ríos Ichohok y Zoorum, hasta ahora nuestras tropas solo habían encontrado vanguardias turcas y numerosos comandos irregulares, mientras la masa principal de los turcos se concentró en esta región y se fortificó.

En el frente de los pueblos Ardost, Chacel y Kiamons otras unidades del ejército turco, completadas después de los combates de Sarakamych, ocuparon fortísimas posiciones naturales, en montañas de difícilísimo acceso. Además, los turcos reforzaron esas posiciones, con varios pisos de trincheras, á pesar de lo cual nuestros héroicos soldados empezaron el día 4 el ataque á las posiciones turcas, de más difícil y peligroso acceso. En el valle de Svirich nuestras tropas se apoderaron de la primera línea de fortificaciones y trincheras, y después, con asaltos sucesivos que duraron cinco días, se apoderaron de las demás posiciones.

Ese avance se efectuó en condiciones que requerían por parte de nuestros soldados esfuerzos titánicos y voluntad de hierro. En muchos puntos en que los senderos podían ser peligrosos para las acémilas, los hombres tenían que transportar los cañones y su impedimenta ó municiones llegando á las mesetas de más de diez mil pies de altura y realizando al mismo tiempo frecuentes ataques á la bayoneta.

Así fueron desalojando á los turcos de sus posiciones, y á pesar de su resistencia en las trincheras y ventajosas posiciones, hicimos numerosos prisioneros pertenecientes á los regimientos turcos números 81, 85, 86, 88, 89, 90, 91 y 94.

En Ardost y otros puntos nos apoderamos de muchos viveres, municiones de artillería, cajones con material de telégrafo y teléfono y de la plana mayor del octavo regimiento de artillería.

Hasta el día 18 de Mayo nuestras tropas realizaron la misión que les fué impuesta en dirección á Oldi; pero pronto los turcos concentraron en la región de Ournica un cuerpo provisional reforzado con numerosa caballería kurda y atacaron á nuestra vanguardia, que se dirigía hacia Delm.

Briones.

## Fiesta de Caridad

Lo recaudado en la de la Flor

Madrid 10, á las 11:20 noche.

La recaudación total conseguida en la Fiesta de la Flor, es como sigue: Recaudado en las mesas: 99.262 ptas. Id. por donativos: 14.062. Total, 113.324 pesetas.

En la zona de recreos del Retiro se ha verificado un brillantísimo festival á beneficio de la Cruz Roja.

Se colocaron numerosos puestos de venta, servidos por señores y señoritas de la aristocracia, recaudándose una cantidad total muy importante.

Un abrazo de su afectísimo, Vicente Blasco Ibáñez.

## Monumento á un general

Madrid 10, á las 11:25 noche.

Esta tarde, á las 6:30, se ha verificado en el Campo de Tiro Nacional la colocación del busto del general Sr. Suárez Inclán.

La ceremonia ha resultado muy brillante.

Briones.

## Colisión entre obreros y la Benemérita

Madrid 10, á las 11:20 noche.

Del pueblo de Torreperojil se han recibido desagradables noticias de una colisión habida entre la Guardia civil y los obreros del campo, que estaban amotinados. Al intervenir la Benemérita para reducir á los revoltosos, éstos hicieron armas contra la fuerza pública; la Guardia civil hizo también uso de sus armas, resultando un paisano muerto y otro herido.

Briones.

## Más del monumento á Suárez Inclán

Madrid 10, á las 11:25 noche.

En el acto de la inauguración del busto del general Suárez Inclán, el general Luque ha pronunciado un discurso refiriendo la labor admirable realizada por el general homenajeado al frente de la Sociedad de Tiro, que cuenta, gracias á su iniciativa, con una perfecta organización.

## Comentarios "aliadófilos," á la dimisión de Bryan.

Se acentúa la sensación que en los primeros momentos causó la renuncia de su cargo hecha por el secretario de Estado del gabinete de Washington.

Con ella pierde la política pacifista norteamericana á uno de sus partidarios más decididos, y el gobierno, como el presidente Wilson, se presentan dispuestos á defender los derechos de los ciudadanos americanos, cualesquiera que sean las eventualidades que puedan surgir.

Ultimamente se veía muy claro que la situación de Bryan era algo embarazosa por su política pacifista, que contrastaba con la de los demás miembros del gobierno, que pensaban se debía adoptar una posición más firme, sin consideraciones á lo que pudiera acontecer.

Mañana comunicará el gobierno á la prensa el texto de la Nota que se dirige al gabinete de Berlín.

Los Estados Unidos no esperan á publicarla, á que el embajador acuse recibo de dicha Nota.

Se suspende el envío de carbón inglés á España, por creerse que se reexporta á Alemania.

Briones.

## La guerra europea

Madrid 10, á las 11:30 noche.

Información rusa

De Petrogrado comunican que el día 8 los turcos y sus comandos irregulares, fueron completamente desalojados de las regiones limitrofes á Batum y Karsasi, como igualmente frente al río Cartum, viniendo grandes dificultades en una región extremadamente montañosa, progresando solo por escasas sendas, escalando cumbres casi inaccesibles, cubiertas de nieve y apoderándose de todo el territorio turco.

En nuestra antigua frontera y ríos Ichohok y Zoorum, hasta ahora nuestras tropas solo habían encontrado vanguardias turcas y numerosos comandos irregulares, mientras la masa principal de los turcos se concentró en esta región y se fortificó.

En el frente de los pueblos Ardost, Chacel y Kiamons otras unidades del ejército turco, completadas después de los combates de Sarakamych, ocuparon fortísimas posiciones naturales, en montañas de difícilísimo acceso. Además, los turcos reforzaron esas posiciones, con varios pisos de trincheras, á pesar de lo cual nuestros héroicos soldados empezaron el día 4 el ataque á las posiciones turcas, de más difícil y peligroso acceso. En el valle de Svirich nuestras tropas se apoderaron de la primera línea de fortificaciones y trincheras, y después, con asaltos sucesivos que duraron cinco días, se apoderaron de las demás posiciones.

Ese avance se efectuó en condiciones que requerían por parte de nuestros soldados esfuerzos titánicos y voluntad de hierro. En muchos puntos en que los senderos podían ser peligrosos para las acémilas, los hombres tenían que transportar los cañones y su impedimenta ó municiones llegando á las mesetas de más de diez mil pies de altura y realizando al mismo tiempo frecuentes ataques á la bayoneta.

Así fueron desalojando á los turcos de sus posiciones, y á pesar de su resistencia en las trincheras y ventajosas posiciones, hicimos numerosos prisioneros pertenecientes á los regimientos turcos números 81, 85, 86, 88, 89, 90, 91 y 94.

En Ardost y otros puntos nos apoderamos de muchos viveres, municiones de artillería, cajones con material de telégrafo y teléfono y de la plana mayor del octavo regimiento de artillería.

Hasta el día 18 de Mayo nuestras tropas realizaron la misión que les fué impuesta en dirección á Oldi; pero pronto los turcos concentraron en la región de Ournica un cuerpo provisional reforzado con numerosa caballería kurda y atacaron á nuestra vanguardia, que se dirigía hacia Delm.

Briones.

## Comunicado oficial francés

El comunicado oficial francés dice así: La lucha de artillería prosigue al Norte de Arras, á pesar de la densa niebla.

Informes de la toma de Neuville y Sain-Bach dan nuevos detalles acerca de la acción. En la parte Norte del fortín, los alemanes se defendieron con verdadero tesón, llegando á luchar cuerpo á cuerpo.

Entre el material de guerra tomado al enemigo figuran 77 ametralladoras. En las casas de las ramblas que conducen á la población, fueron encontrados más de mil cávveres.

En Habuterne, durante la jornada del 7 al 9, cogimos al enemigo nueve ametralladoras.

En Champagne y Beausejour fueron rechazados varios ataques del enemigo dirigidos contra las trincheras avanzadas, dejándose sobre el campo numerosos muertos.

En los altos del Mosa y en Eporgues hubo duelo de artillería, siendo reducidas al silencio las baterías enemigas.

Otro comunicado oficial francés

Un nuevo comunicado oficial francés de la noche, dice que los alemanes han acumulado grandes refuerzos al Oeste de Ipress.

Añade que en el mar Báltico un torpedero ruso ha echado á pique á un submarino alemán. Finalmente dice que, según un despacho de Italia, las tropas Italianas se encuentran á diez kilómetros de Trieste.

Barcos pesqueros á pique

Comunican de Londres que los barcos pesqueros "Notinga" y "Veloopy" fueron torpedeados y echados á pique por un submarino alemán.

## Consejo de guerra contra un general

De El Cabo telegrafian que ayer comenzó en aquella población un Consejo de guerra contra el general Deved. Este rechazó la imputación de traidor, aceptando solo la de desertor.

Briones.

## Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias," De 7 de la tarde á 5 de la madrugada

Información italiana

Comunicado oficial italiano

En el alto del Valle Soupanos, á unos diez kilómetros al Norte de la Sierra Danpezo, tuvo lugar ayer un victorioso combate, quedando en poder nuestro cañones y municiones. En las cercanías de Paso Monte Crou Caring, se han disputado estos días, en varios combates, la posesión de una posición importante, que los austriacos defendieron encarnizadamente, pero sin éxito. El día 8 por la noche nuestros soldados alpinistas se apoderaron de ella definitivamente, haciendo un centenar de prisioneros.

A lo largo de la cima del Isonzo, desde el día 7, proseguimos las operaciones, con objeto de arrojar al enemigo de las posiciones que todavía ocupa sobre la derecha del indicado río, para establecer la cabeza de un puente. El enemigo opone tenaz resistencia, favorecido por las condiciones del terreno, sobre el cual es muy difícil avanzar, por las numerosas interrupciones de puentes, y también por las inundaciones estivales.

En todas partes nuestras tropas han combatido con gran éxito y ganado importantes posiciones, siendo ocupada la ciudad de Montefalcone.

En la región de Montenero un ataque afortunado, nos condujo á la ocupación de unas trincheras, de las que huyeron los austriacos, dejando cerca de cien muertos y más de sesenta heridos.

Cerca de Caporetto, se han presentado unos setenta desertores bosnios y de otras nacionalidades. Algunos prisioneros afirman que las pérdidas austriacas son muy considerables.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

## Información inglesa

De Carnavon á Aranjuez

Noticias varias

En la mayor parte del frente de combate, en la Galitzia, continúan los rusos el avance de los austro-alemanes.

Estos, sin embargo, pretenden haberse apoderado de Estanislav y dicen que continúan avanzando hacia Lemberg.

Los rusos dicen que en esta región luchan contra grandes contingentes de austro-alemanes.

—La creencia de que Alemania está haciendo esta guerra irriamente y calculada para adueñarse del mundo, ha quedado confirmada por un telegrama recibido de Nueva-York, en el que se dice que los Estados Unidos están cada vez más asombrados por el complot alemán que ha influido en la dimisión de Bryan.

—Según denuncia hecha por la policía secreta americana, los alemanes están faltos de municiones y han tratado de comprar en las grandes factorías americanas acero y municiones.

El embajador americano tuvo, en 2 de junio, una conferencia con dos banqueros germano-americanos, en la que se le expuso que era de interés vital para Alemania, apoderarse de esas factorías y que para ello disponía de todo el dinero que hiciese falta.

—Los alemanes han descubierto un nuevo modo de agravar las heridas que causan á sus enemigos. Consiste en emplear unos proyectiles incendiarios que contienen una materia inflamable, á base de azufre y que arden en toda su trayectoria.

Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

## Información alemana

De Nordeicht á Aranjuez

Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica las siguientes noticias del frente Occidental de la guerra.

Continúa la lucha en Souchez y Neuville. Al Norte del primero de éstos puntos fracasaron varias tentativas de ataque de los franceses.

Al Oeste de Neuville consiguió el enemigo algunas ventajas, pero al Sur de las trincheras de Neuville los franceses llevaron la peor parte.

Al Suroeste de Hebuterne hicimos á los franceses 200 prisioneros.

En Champagne y Souain tomamos varias posiciones al enemigo, y en Neuville fueron también tomadas varias trincheras en un frente de 200 metros. Fracasó un contraataque del enemigo, cogiéndoles una ametralladora y cuatro lanzabombas.

En la parte Occidental del bosque de Le Pretre los franceses fueron rechazados.

Del frente Oriental comunican que los rusos consiguieron apoderarse de Echauli, que fué defendido con verdadero heroísmo por los alemanes.

El botín cogido al enemigo durante los dos últimos días, asciende á 2.250 prisioneros y dos ametralladoras.

Las operaciones en los Dardanelos

Un telegrama de Constantinopla dice que las tropas turco-alemanas han rechazado un violento ataque de los aliados contra las posiciones que tenían aquellos en Adirburno. Ayer hubo duelo de artillería.

Un nuevo crucero inglés á pique

Un submarino alemán ha echado á pique el día 9 del corriente mes á un crucero inglés (Sigue á la cuarta plana.)

## Comunicado oficial francés

El comunicado oficial francés dice así: La lucha de artillería prosigue al Norte de Arras, á pesar de la densa niebla.

Informes de la toma de Neuville y Sain-Bach dan nuevos detalles acerca de la acción. En la parte Norte del fortín, los alemanes se defendieron con verdadero tesón, llegando á luchar cuerpo á cuerpo.

Entre el material de guerra tomado al enemigo figuran 77 ametralladoras. En las casas de las ramblas que conducen á la población, fueron encontrados más de mil cávveres.

En Habuterne, durante la jornada del 7 al 9, cogimos al enemigo nueve ametralladoras.

En Champagne y Beausejour fueron rechazados varios ataques del enemigo dirigidos contra las trincheras avanzadas, dejándose sobre el campo numerosos muertos.

En los altos del Mosa y en Eporgues hubo duelo de artillería, siendo reducidas al silencio las baterías enemigas.

Otro comunicado oficial francés

Un nuevo comunicado oficial francés de la noche, dice que los alemanes han acumulado grandes refuerzos al Oeste de Ipress.

Añade que en el mar Báltico un torpedero ruso ha echado á pique á un submarino alemán. Finalmente dice que, según un despacho de Italia, las tropas Italianas se encuentran á diez kilómetros de Trieste.

Barcos pesqueros á pique

Comunican de Londres que los barcos pesqueros "Notinga" y "Veloopy" fueron torpedeados y echados á pique por un submarino alemán.

## Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica las siguientes noticias del frente Occidental de la guerra.

Continúa la lucha en Souchez y Neuville. Al Norte del primero de éstos puntos fracasaron varias tentativas de ataque de los franceses.

Al Oeste de Neuville consiguió el enemigo algunas ventajas, pero al Sur de las trincheras de Neuville los franceses llevaron la peor parte.

Al Suroeste de Hebuterne hicimos á los franceses 200 prisioneros.

En Champagne y Souain tomamos varias posiciones al enemigo, y en Neuville fueron también tomadas varias trincheras en un frente de 200 metros. Fracasó un contraataque del enemigo, cogiéndoles una ametralladora y cuatro lanzabombas.

En la parte Occidental del bosque de Le Pretre los franceses fueron rechazados.

Del frente Oriental comunican que los rusos consiguieron apoderarse de Echauli, que fué defendido con verdadero heroísmo por los alemanes.

El botín cogido al enemigo durante los dos últimos días, asciende á 2.250 prisioneros y dos ametralladoras.

Las operaciones en los Dardanelos

Un telegrama de Constantinopla dice que las tropas turco-alemanas han rechazado un violento ataque de los aliados contra las posiciones que tenían aquellos en Adirburno. Ayer hubo duelo de artillería.

Un nuevo crucero inglés á pique

Un submarino alemán ha echado á pique el día 9 del corriente mes á un crucero inglés (Sigue á la cuarta plana.)

## Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica las siguientes noticias del frente Occidental de la guerra.

Continúa la lucha en Souchez y Neuville. Al Norte del primero de éstos puntos fracasaron varias tentativas de ataque de los franceses.

Al Oeste de Neuville consiguió el enemigo algunas ventajas, pero al Sur de las trincheras de Neuville los franceses llevaron la peor parte.

Al Suroeste de Hebuterne hicimos á los franceses 200 prisioneros.

En Champagne y Souain tomamos varias posiciones al enemigo, y en Neuville fueron también tomadas varias trincheras en un frente de 200 metros. Fracasó un contraataque del enemigo, cogiéndoles una ametralladora y cuatro lanzabombas.

En la parte Occidental del bosque de Le Pretre los franceses fueron rechazados.

Del frente Oriental comunican que los rusos consiguieron apoderarse de Echauli, que fué defendido con verdadero heroísmo por los alemanes.

El botín cogido al enemigo durante los dos últimos días, asciende á 2.250 prisioneros y dos ametralladoras.

Las operaciones en los Dardanelos

Un telegrama de Constantinopla dice que las tropas turco-alemanas han rechazado un violento ataque de los aliados contra las posiciones que tenían aquellos en Adirburno. Ayer hubo duelo de artillería.

Un nuevo crucero inglés á pique

Un submarino alemán ha echado á pique el día 9 del corriente mes á un crucero inglés (Sigue á la cuarta plana.)

## Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica las siguientes noticias del frente Occidental de la guerra.

Continúa la lucha en Souchez y Neuville. Al Norte del primero de éstos puntos fracasaron varias tentativas de ataque de los franceses.

Al Oeste de Neuville consiguió el enemigo algunas ventajas, pero al Sur de las trincheras de Neuville los franceses llevaron la peor parte.

Al Suroeste de Hebuterne hicimos á los franceses 200 prisioneros.

En Champagne y Souain tomamos varias posiciones al enemigo, y en Neuville fueron también tomadas varias trincheras en un frente de 200 metros. Fracasó un contraataque del enemigo, cogiéndoles una ametralladora y cuatro lanzabombas.

En la parte Occidental del bosque de Le Pretre los franceses fueron rechazados.

Del frente Oriental comunican que los rusos consiguieron apoderarse de Echauli, que fué defendido con verdadero heroísmo por los alemanes.

El botín cogido al enemigo durante los dos últimos días, asciende á 2.250 prisioneros y dos ametralladoras.

Las operaciones en los Dardanelos

Un telegrama de Constantinopla dice que las tropas turco-alemanas han rechazado un violento ataque de los aliados contra las posiciones que tenían aquellos en Adirburno. Ayer hubo duelo de artillería.

Un nuevo crucero inglés á pique

Un submarino alemán ha echado á pique el día 9 del corriente mes á un crucero inglés (Sigue á la cuarta plana.)

## Comunicado oficial alemán

El gran cuartel general alemán comunica las siguientes noticias del frente Occidental de la guerra.

Continúa la lucha en Souchez y Neuville. Al Norte del primero de éstos puntos fracasaron varias tentativas de ataque de los franceses.

Al Oeste de Neuville consiguió el enemigo algunas ventajas, pero al Sur de las trincheras de Neuville los franceses llevaron la peor parte.

Al Suroeste de Hebuterne hicimos á los franceses 200 prisioneros.

En Champagne y Souain tomamos varias posiciones al enemigo, y en Neuville fueron también tomadas varias trincheras en un frente de 200 metros. Fracasó un contraataque del enemigo, cogiéndoles una ametralladora y cuatro lanzabombas.

En la parte Occidental del bosque de Le Pretre los franceses fueron rechazados.

Del frente Oriental comunican que los rusos consiguieron apoderarse de Echauli, que fué defendido con verdadero heroísmo por los alemanes.

El botín cogido al enemigo durante los dos últimos días, asciende á 2.250 prisioneros y dos ametralladoras.

Las operaciones en los Dardanelos

Un telegrama de Constantinopla dice que las tropas turco-alemanas han rechazado un violento ataque de los aliados contra las posiciones que tenían aquellos en Adirburno. Ayer hubo duelo de artillería.

Un nuevo crucero inglés á pique

Un submar

del tipo del «Liverpool». El hecho ocurrió a 55 kilómetros al Oeste de Medua. Hasta ahora se desconoce el nombre del crucero hundido. Del mismo tipo había los siguientes: el «Liverpool», el «Glasgow», el «Newcastle», el «Hondres» y el «Eridge», sabiéndose solamente que es uno de estos cinco. Todos ellos desplazan 4.900 toneladas.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos.

Información austriaca

De Pola a Aranjuez

Comunicado oficial austriaco

El comunicado facilitado en Viena, dice así: «Al Sur del Danubio los rusos perdieron terreno después de combates victoriosos de las tropas austriacas. Estas ganaron la altura de Oltynia, apoderándose al anochecer de Stanislav y avanzaron contra Haliós. Ayer hicieron 5.370 prisioneros.»

En los demás puntos de la Galitzia y en la Polonia rusa, no ha habido acontecimientos de importancia.

En el frente italiano, el primer ataque del enemigo tuvo lugar ayer, y fue efectuado por una división de infantería contra el puente de Egorges, siendo rechazado con grandes pérdidas para los italianos. Estos huyeron ante el fuego de nuestra artillería, abandonando varios cañones.

El mismo éxito tuvo un intento de ataque enemigo sobre Fradiska y Monfalcone.

En la frontera de Carintia, al Este del desfiladero de Ploken, solo ha habido duelo de artillería.

En la frontera servia hubo ayer escaramuzas, y también combates de artillería sin importancia.

Cerca de Korita fueron dispersados algunos montenegrinos con uniformes austro-húngaros.

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos

Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos

Información inglesa

De Poldhu a Aranjuez

La dimisión de Bryan

Lo que dice la prensa

Los periódicos de Nueva-York, al comentar la dimisión de Bryan, expresan que era partidario de mantener la paz en los Estados Unidos y a la no intervención de América, dos ideas con las que no están de acuerdo ni los republicanos ni los moderados.

El Chicago Herald y Providence dan cuenta del intento de los alemanes de proveerse de la dirección de las grandes factorías, que proveen a los aliados de armas y municiones.

Las pérdidas de los ingleses desde el mes de marzo

M. Asquith ha leído en la Cámara de los Comunes la lista de bajas desde el 31 de marzo, incluyendo las de las brigadas india y coloniales y la de las pérdidas en los Dardanelos, y exceptuando las navales. Ascienden a 58.059.

La Confederación italiana

El ministro italiano en Atenas ha pronunciado un importante discurso el domingo último, con motivo del aniversario de la Confederación italiana.

Dijo que los italianos ven con pena la ausencia de Grecia en la lucha por la justicia y la paz, y suplicó a sus compatriotas que hicieran lo posible por evitar entre los griegos las sospechas inspiradas en ellos.

Marconi Wireless Presse.

Información Marítima Truquera

10 de junio de 1915.

Buques entrados

Vapor «Ríoja», de D. J. Eorrás, procedente de Cetta y escalas, con 450 bocoyes vacíos.

Vapor «Cardiffian», de los Sres. Ríos y C.ª, procedente de Liorna, con cargo general de tránsito.

Vapores a la carga

Vapor «Cardiffian», de los Sres. Ríos y C.ª, para Bristol y Cardiff; fletes convenientes.

Vapor «Paulina», de la Compañía Serra, para Liverpool; flete 2/3 por caja naranja y 1/2 por cebolla.

Vapor «Barón Sempilla», de los Sres. Ríos y Compañía, para Londres; fletes convenientes.

Salidos

Vapor «Ejorje Juan», de la Compañía Correos de África, para Barcelona, con pasaje y cargo general.

Vapor «Jaime II», de la Compañía Isla Marítima, para Palma de Mallorca, con pasaje, correspondencia y cargo general.

Vapor «Gravina», de los Sres. Mac-Andrews y C.ª, para Londres y escalas, con 750 cajas de pulpa, 97 cascos de vino y 829 cajas de azúlgos.

Vapor «Telmo», de D. J. Aguirre, para Liverpool; flete 2/3 por caja naranja y 1/2 por cebolla. Cargó aquí 6.500 cajas de cebolla, 800 de patatas, 608 de naranja y 400 bultos de tomate.

Vapor «Paulina», de la Compañía Serra, para Liverpool; fletes convenientes. Salís para Burriana, para cargar mañana allí, y volverá aquí el sábado.

Descargando

Vapor «Krisoforo», de los Sres. Ríos y Compañía, con carbón.

Vapor «Bendwin», de los Sres. Mac-Andrews y C.ª, con carbón.

Vapor «Forto», de D. A. Camoin, con cañahuet.

Vapor «Antonia», de los Sres. Ferrer y Peset, con superfosfato.

Vapor «Bizkaya», con carbón.

A órdenes

El vapor «Spomauden» de los Sres. Enber y Compañía.

Se esperan

El vapor «Ero», de los Sres. Mac-Andrews con carbón.

Telegrama recibido por Beltrán M. Payne, de la casa S. C. Houghton

Londres 7 junio 1915.

NARANJA

420, de 12- a 14s.

714, de 16- a 18s.

1.064, de 19- a 21s.

Telegrama recibido por D. Eduardo Har-ker, de la casa Woodall y Compañía

Liverpool 9 de junio de 1915.

NARANJA

Ofrecidas 3.200 cajas restos «Vinifreda».

Demanda buena.

Tercera condición: 420s, de 11- a 14s.

714s, de 17- a 20s.

Cuarta condición: 420s, de 7- a 10-.

714s, de 13s a 15-.

CEBOLLA

De 6- a 7-.

Los vapores «Serra» y «Anna», descargando.

Cálculo probable de las cajas de naranja, cebolla y tomate, que se embarcarán en nuestra región en la presente semana.

PARA LONDRES

Vapor «San Fulgencio», con 5.900 cajas naranja, 2.800 de cebolla y 2.500 de tomate. Salido.

Vapor «Bjarmia», con 3.000 cajas de naranja, 1.000 de cebolla y 3.000 de tomate. Cargando.

Vapor «San Isidoro», con 1.000 cajas de cebolla y 2.000 de tomates. Cargará.

Total: 8.970 cajas naranja, 4.800 de cebolla y 7.500 de tomate.

PARA LIVERPOOL

Vapor «Thereseda», con 4.500 cajas de naranja, 4.500 de cebollas y 2.500 de tomate. Cargando.

Vapor «Florinda», con 8.600 cajas naranja, 4.200 de cebolla y 3.700 de tomate. Salido.

Vapor «Bravore», con 7.800 cajas naranja, 4.500 de cebolla y 2.500 de tomate. Salido.

Total: 20.900 cajas naranja, 13.200 de cebolla y 8.200 de tomate.

PARA GLASGOW

Vapor «Rhea», con 6.000 cajas naranja y 4.000 de cebolla. Cargando.

PARA BRISTOL

Vapor «Antonio Ferrer», con 4.500 cajas de naranja y 500 de cebolla. Salido.

Vapor «Cardiffian», con 300 cajas de naranja, 2.000 de cebolla y 500 de tomate.

Total: 4.800 cajas de naranja, 2.500 de cebolla y 500 de tomate.

PARA CARDIFF

Vapor «Antonio Ferrer», con 3.500 cajas de naranja y 500 de cebolla. Salido.

Vapor «Cardiffian», con 1.000 cajas de cebolla y 200 de tomate. Cargando.

Total: 3.500 cajas de naranja, 1.500 de cebolla y 200 de tomate.

PARA HULL

Vapor «Príncipe Leopoldo», con 10.400 cajas de naranja y 600 de cebolla. Cargando.

TOTAL SEMANAL

54.500 cajas de naranja.

26.500 id. de cebolla.

16.400 id. de tomate.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 6:30 de la tarde y a las 10 de la noche.—Compañía de variedades y dúo de baile internacional y de salón.—El colorido dúo de baile internacional.—For-Marina (canzoneta).—Emilia Pihón (canzoneta).—El notabilísimo dúo de baile.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde de 3 a 4 y por la noche de 9:30 a 11.—Sesión permanente de Música-Hall.—Entrada por consumación.

TEATRO APOLO.—Desde las 6 de la tarde a las 12:30 de la noche, sesión continua de cine.

ESLAVA.—A las 6:45 de la tarde y a las 10 de la noche.—Cine.—Orquesta y Fernán.—Debut de Popilín (canzoneta).—Emilia Pihón (canzoneta).—El notabilísimo dúo de baile.

TRIUMPH PALACE.—A las 9:45 de la noche.—Cine.—Orquesta y Fernán.—Debut de Popilín (canzoneta).—Emilia Pihón (canzoneta).—El notabilísimo dúo de baile.

ROMBA.—Desde las 4 de la tarde hasta las 12:30 de la noche, habrá sesión permanente.

SOROLLA.—Sesiones de cine desde las 4 de la tarde hasta las 12:30 de la noche.

Movimiento bursátil

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, responsable al día 10 de Junio de 1915.

CAMBIOS EXTRANJEROS

París.—Vista. Cheque de banco, 97,20.

Londres.—Vista. Cheque de banco, 25,23.

Del Crédit Lyonnais

Madrid 10, á las 10:15.

4 por 100 interior, 71,05

Amortizable 5%, 90,70

Banco de España, 454,75

Arrendo Tabacos, 252,50

Francia, 96,75

Libras, 96,75

25-18

Junta de Obras de la Ría del Guadalquivir y PUERTO DE SEVILLA

Emisión de cuatro millones de pesetas, por acuerdo del Consejo de ministros de 2 de junio corriente, perteneciente al empréstito de 10.800.000 pesetas, autorizado por ley de 7 de enero de 1915, publicada en la «Gaceta», de Madrid de 8 del mismo mes y año.

Ocho mil títulos, valor nominal, 500 pesetas

Emisión al 92 por 100

Interés, libre de impuestos, 5'15 por 100

PAGO Y GARANTIA

Se abonarán los intereses y amortizaciones con la anualidad de 650.000 pesetas que, con este especial destino, se habrá de incluir en los Presupuestos del Estado hasta el año 1952. (Art. 4.º de la ley.)

SEGUNDA GARANTIA.—Todos los ingresos por arrendamientos y subvenciones que perciba la Junta, sus edificios, los terrenos ganados a la ría, los solares creados con la Corta de Tablada y los demás bienes y derechos que en todo tiempo le pertenezcan, afectos hoy a garantizar empréstitos anteriores, de los que quedan por amortizar 8.562.500 pesetas, se destinarán al pago de intereses y amortizaciones de los títulos de este empréstito, a medida que se vaya extinguiendo su anterior afectación. (Art. 5.º de la ley.)

Representan estos valores los importes siguientes:

Arbitrios de la Junta..... 1.300.000 pesetas.

Subvención..... 500.000

Solares en la Corta de Tablada..... 1.800.000

Terrenos ganados a la ría con diversas aplicaciones..... 500.000

Edificios..... 200.000

MATERIA DE EJECUCIÓN DE OBRAS..... 3.700.000

DRAGAS, remolcadores, excavadores, locomotoras, motores, vagones, vías, etc..... 6.000.000

APLICACIONES DE LOS TÍTULOS

Se admitirán, por su valor nominal, como efectos de la Deuda pública en las fianzas de los contratos de Obras públicas. (Párrafo 1.º del artículo 6.º de la ley.)

También se admitirán en la constitución de depósitos y reservas de las Compañías de Seguros. (Real orden de 28 de abril de 1915.)

Deberán ser considerados por el Banco de España como efectos del Estado en la apertura de créditos con pignoración.

MOVILIZACIÓN.—Se admitirán para su cotización en las Bolsas oficiales.

TIPO DE EMISIÓN.—92 por 100 del valor nominal.

INTERES.—Al nominal, 5 por 100; al efectivo, 5,43 por 100; impuestos, 0,28. Líquido, 5,15 por 100.

Los intereses comienzan a devengarse a los treinta días de la adjudicación.

AMORTIZACIÓN.—En treinta y ocho años, que empezarán a contarse tres años después de la adjudicación.

IMPUESTOS.—Los impuestos que gravan estos títulos, a cargo de los tenedores, son: 5,30 por 100 sobre el interés por impuesto de Utilidades.

El timbre de emisión queda a cargo de la Junta de Obras.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Madrid: Banco Hispano-Americano y Banco de Cartagena.—En Bilbao: Banco de Vizcaya y Banco de Bilbao.—En Cataluña y Baleares: Sindicato de la Asociación de Banqueros de Barcelona; Garriga, Nogueras y Sobrinos, S. en C.; J. Marsans, Ref. 6 Hijos; Tusquet y Compañía, S. en C.; Jover y Compañía; Hijos de F. Mas Sarda; Novell, Rovira y Matras; Scribano de Paraisols y Compañía; Rosés y Compañía; Hijos de Magín Vals; Pedro Mir; Sociedad anónima Arús-Gari, y Banco de Barcelona, en Barcelona; Llosas, Escubas y Sedarra y Prat y Compañía, en Olot; Coll y Compañía y C. Martínez Dalmau en Gerona; Marcot y Compañía, en Tarrasa; Fonsá y Valls, en Sabadell; Sol Raurich y Compañía, en Manresa; Suscoscos de R. Valls y Martí, en San Feliu de Guixols.—En Sevilla: Secretaría de la Junta de Obras del puerto.

RESGUARDO DE LA SUSCRIPCIÓN.—Se garantizarán los pedidos con el resguardo del depósito de 10 por 100 nominal de la cantidad suscrita, autorizado por los jefes ó gerentes de las entidades en que se haga la suscripción.

PLAZO DE SUSCRIPCIÓN.—Será de veinte días, que empezarán a contarse, incluyendo los festivos, desde la fecha siguiente a la inserción del anuncio en la Gaceta de Madrid.

ADJUDICACIÓN.—Por el importe suscrito, y, en caso de exceso de pedidos, a prorrato de las cantidades solicitadas.

PAGO.—El 10 por 100 del importe de las obligaciones adjudicadas, dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a la adjudicación. Este primer plazo puede pagarse con el importe de los resguardos de suscripción.

El resto del valor de la suscripción se hará efectivo dentro de los treinta días siguientes al de la adjudicación.

Los pagos se verificarán en los lugares de suscripción, y en estos mismos lugares, los suscriptores ó tenedores podrán cobrar, sin gastos, los cupones de interés y la amortización.

NOTAS.—e hace observar:

1.º Que los títulos de este empréstito, cuyo importe total es de 10.800.000 pesetas, serán objeto de creciente demanda por las ventajas que proporcionan para la constitución de fianzas de los contratos de Obras públicas, a cargo del ministerio de Fomento (carreteras, caminos vecinales, ferrocarriles, obras hidráulicas, puertos, etc.) y por ser admisibles en las garantías y reservas legales y metálicas de las Compañías de Seguros.

2.º Que los títulos de este empréstito producen un interés líquido mayor en uno por ciento que el que devengan los valores similares de la Deuda pública del Estado, con que constituyen sus depósitos las mencionadas Compañías de Seguros.

3.º Que abonándose los intereses en las plazas en que se hacen las suscripciones (Madrid, Barcelona, Bilbao, Sevilla), los tenedores se ahorran los gastos que produce el envío de cupones, precisamente a Madrid, para hacerlos efectivos.

4.º Que siendo los títulos de esta emisión papel del Estado, el movimiento en alza ó baja de su cotización marchará a compás de los títulos similares de la Deuda pública; y

5.º Que independientemente de la causa anterior de alza, influirá favorablemente en su cotización la creciente demanda que harán constantemente de ellos los contratistas y Compañías de Seguros, ya para la constitución de nuevas fianzas, ya para la sustitución del todo ó parte de los valores que forman las que tengan constituidas.

Los pliegos de condiciones general del empréstito y particular de esta emisión de cuatro millones, se pueden consultar en la Gaceta de Madrid, en los Boletines oficiales de las provincias de Madrid, Sevilla, Bilbao y Barcelona; en las oficinas de los Bancos donde se admitan suscripciones, y en la secretaría de la Junta de Obras del puerto de Sevilla, en cuyos lugares se facilitarán impresos.

Línea de Pinillos

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos

Servicio al BRASIL-PLATA

CON SALIDAS FIJAS CADA 15 DIAS

Salidas de Valencia

Directo para Santos, Montevideo y Buenos-Aires

Vapor BARCELONA, el día 10 de

Vapor PRINCIPE DE ASTURIAS, el día 18 de junio.

Admiten carga y pasaje en las clases de lujo, 1.ª de 1.ª, 1.ª de 2.ª, 2.ª económica, 3.ª de preferencia y 3.ª clase.

A los pasajeros de 3.ª clase se les sirve la comida en mesa.

Servicio a las Antillas y Estados-Unidos, con salidas fijas los días 6 y 21 de cada mes

Admiten, además, carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª, para Canarias y New-Orleans, y carga, con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Cabaiguán, Nuevitas, Puerto-Príncipe, Gibara, Banes y Nipo, con trasbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

Consignatarios en Valencia: REQUEENA E HIJOS, Colón 58.—Teléfono, 928.

SUBASTA

Procedente de la testamentaria de D. Anselmo Eloy Vélez y Yanguas, se subastarán y rematarán, si las posturas fueren aceptadas, el día 21 de la presente, a las diez horas, en el despacho del notario D. José Calvo y Dasi, calle de Aparisi y Guifurri, núm. 8, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Nogués, en las siguientes: 1.ª, 3 entresuelos, las fincas siguientes:

Tierras huerta en término de Alfarp (Carlet)

1.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Pedro Juan Lloréns; S., las de Pedro Juan Lloréns y acacia; Madre; E., las de Eleuterio García, senda en medio, y O., otras de Pedro Juan Lloréns.

2.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Pedro Juan Lloréns; S., las de Pedro Juan Lloréns y acacia; Madre; E., las de Eleuterio García, senda en medio, y O., otras de Pedro Juan Lloréns.

3.ª 14 áreas y 54 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., el Regajo y tierras de Pedro Juan Lloréns; S., las de Pedro Juan Lloréns y acacia; Madre; E., las de Eleuterio García, senda en medio, y O., otras de Pedro Juan Lloréns.

4.ª 20 áreas y 70 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Francisco Diranzo, senda y riego en medio; S., las de Pedro Juan Lloréns; E., las de Cándido Barberá, en medio, y O., las de José Aparisi.

5.ª 33 áreas y 24 centiáreas, en la partida de Realet; lindantes: N., E., tierras de los herederos de Vicente Ferrer; S., las de Vicente Ferrer; E., las de Vicente Ferrer; O., las de Vicente Ferrer.

6.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Albuñol; lindantes: N., tierras de Inocencio Amorós; S., las de José Sanz, acacia de Alfarp en medio; E., las de José Juanes, acacia de Alfarp en medio, y O., la acacia Nueva.

7.ª 18 áreas y 60 centiáreas, en la partida del Fosar; lindantes: N., tierras de Pedro Juan Barberá, regadera en medio; S., las de José Barberá; E., las de Miguel Barberá, camino de Carlet y regadera en medio, y O., las de Antonio Barberá.

8.ª 10 áreas y 38 centiáreas, en la partida de la Font; lindantes: N., tierras de Domingo Donat; S., las de Práxedes Salvador; E., el Río camino de Alfarp en medio, y O., las de José Lloret, riego de la partida en medio.

9.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Lino Estelós; S., las de Miguel Ferrer; E., las de José Royo, acacia Mayor y senda en medio, y O., las de Fojosito Ferrer.

10.ª 24 áreas y 93 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de José Juanes; S., las de Pedro Juan Gil Floridat; E., las de José Domingo Donat; O., las de Ricardo Calvo Tallada, senda y riego en medio.

11.ª 12 áreas y 47 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de José Martínez; E., las de los herederos de José Dorda, y O., las de Práxedes Sabater.

12.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Amparo Ferrer; S., las de José Martínez; E., las de José Ferrer, y O., las de Vicente Ortiz.

13.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Amparo Ferrer; S., las de José Martínez; E., las de José Ferrer, y O., las de Vicente Ortiz.

14.ª 14 áreas y 54 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Vicente Ferrer; S., las de José Martínez; E., las de José Ferrer, y O., las de Vicente Ortiz.

15.ª 33 áreas y 24 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de N. Molina; S., las de (4) el Sanchó; E., las de (4) la Mónica, y O., las de José Martínez, camino de Ondara en medio.

16.ª 20 áreas y 88 centiáreas, en la partida de la Fuente; lindantes: N., tierras de Francisco Escudat; S., las de casa del pueblo; E., las de los herederos de Antonio Añó, y O., las de Pedro Juan Barberá, senda en medio.

17.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la partida de Ondara; lindantes: N., tierras de Vicente Ferrer; S., las de José Martínez; E., las de José Ferrer, y O., las de Vicente Ortiz.

18.ª 16 áreas y 62 centiáreas, en la